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Compte rendu de l’assemblée générale du 16/11/2015 
  
Public invité :  
Le conseil d’administration, les adhérents et tout public intéressé par les activités du CDJ. 
 
Ordre du jour :  - Rapports moral et financier de l’association. 

- Approbation des comptes. 
- Nouvelles adhésions. 
- Renouvellement des membres et élections au conseil d’administration. 
- Projets de l’année à venir. 
- Questions diverses. 

Compte rendu : 
Le Président Jacques L’HÔTE souhaite la bienvenue au public nombreux venu assister à l’Assemblée 
Générale 2015 du Comité de Jumelage d’Artannes. Il salue la présence des représentants de la 
Municipalité, des Présidents ou représentants d’associations locales, des adhérents et futurs adhérents. 
Emmanuel Dufay, Adjoint à la vie locale en charge du Jumelage, absent, est excusé. 
Jacques donne lecture du rapport moral de l’exercice allant du 1er Octobre 2014 au 30 Septembre 2015. 

 
1. Le rapport moral : rappel des activités réalisées au sein du CDJ.  

 

 Séjour à Roccastrada : 30 octobre au 3 novembre 

Aucune comparaison avec le séjour réalisé fin octobre 2013 pour nos 10 ans de jumelage avec nos amis 
italiens, 
Pas de voyage en car, juste une voiture pour 4 Artannais se sentant un peu esseulés ! 
Découverte de Roccastrada et alentours pour 2 d’entre eux ! 
L’accueil s’est fait à Torniella, chaleureux comme toujours ! 
Rencontres avec nos correspondants habituels, visite à Sienne et baignade traditionnelle à la mer le jour 
de la Toussaint, courses pour le comité de jumelage en vue du marché de Noël, un séjour classique en 
quelque sorte ! 
 

 Le Saturday Night Supper: 15 novembre 2014  

Nous en retiendrons que nous avons dépassé la centaine de convives, tous ravis par la désormais 
célèbre soupe de petits pois et lardons, suivie cette fois par un ragoût de bœuf à la guinness ! 
La cuisine à la mode anglaise commence à faire des adeptes dans cette vallée reculée du Val de Loire ! 
 

 Assemblée générale : 24 novembre 2014: 

Baisse des adhésions mais nous constatons que le nombre d’adhésions fluctue selon les activités de la 
période. 
Le plus compliqué est de constituer un noyau d’adhérents stable.  
Nous allons devoir songer à renouveler les cadres du parti ! 
 

 Marché de Noël : 14 décembre 2014 

Septième marché de Noël.  
Cette manifestation est maintenant bien rodée. 
Bien calés à l’entrée de l’église, comme les indigents, le chaland qui passe s’intéresse à notre stand, vient 
dépenser quelque menue monnaie en produits venus d’ailleurs, du Sud ou du Nord, produits rapportés les 
semaines précédentes par quelques migrants.  
Prise des inscriptions pour le repas italien et contacts avec les autres associations rythment cette journée. 
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Rendez-vous cette année le dimanche 13 décembre prochain. 
 

 La Cena Italiana: 24 janvier 2015 

Treizième édition de notre fameuse soirée italienne, toujours inégalée côté gastronomie, nous avons noté 
une fréquentation légèrement en baisse, à peine 100 personnes  mais le service n’en fût que plus aisé, 
d’autant plus que nous avons pu bénéficier de la récente installation du lave-vaisselle ! Un grand pas dans 
la modernité pour le plus grand plaisir de nos petites mains ! 
Cette soirée a fait tomber un peu plus de 700 € dans l’escarcelle du CDJ ! 
 

 Rencontres chorales et musicales à Bathford du 29 avril au 3 mai 2015 : 

C’est sur invitation de nos amis anglais, invitation faite lors de notre précédente visite fin septembre 2014, 
souvenez-vous, c’était sur le thème « Wine and Food » ! Sur une fin de repas, nous avons parlé projets. 
Côté anglais, il se constituait une chorale alors le futur projet s’est rapidement présenté à nos esprits 
embrumés : ils vont nous faire chanter !! 
C’est ainsi que nous avons sollicité nos 2 associations phare de notre commune : Choral’lys et l’AMVL 
plus connue sous le nom d’école de musique. 
Ces 2 associations ont donc sollicité leurs adhérents sur ce projet, tout d’abord Choral’lys puis l’AMVL ! 
Ce que nous avons appris par la suite, c’est que nos amis anglais avaient contingenté le groupe à 
recevoir, ce qui nous a causé quelques problèmes, puisque nous avons du refuser des inscriptions de 
l’AMVL et de certains adhérents intéressés par cette rencontre ! 
Donc, notre groupe s’est limité à 27 personnes pour un quota de migrants fixés à 25. 
Voyage en bus, aller par Cherbourg, retour par Ouistreham. 
Les répétitions de chants se sont faites en alternance avec les visites de la ville de Bath, ses bains 
romains, jeu de boules à Box, victoire écrasante des français, promenade sur les bords de Avon River à 
Bradford, tournée de pubs, gâteau d’anniversaire dans un pub bengali et représentation finale des 
choristes anglais, puis français et franco anglais dans l’église St Swinthuns de Bathford. 
Il faut tirer également notre chapeau aux jeunes musiciens qui n’ont pas hésité à se produire que ce soit 
au pub bengali à la soirée anniversaire ou à l’église, merci encore à eux, à Jeanne, Solène, Manon, 
Etienne, Clément, Pierre, à David qui, comme pour le séjour à Roccastrada, David nous a enchanté du 
son de son accordéon diatonique, merci à François, Cécile, Sandra d’avoir accompagné leurs enfants en 
terre anglaise et d’y avoir fait de belles rencontres auprès des familles Whithey et Daniels. 
Merci également à Flavien pour son second voyage à Bathford, le premier c’était en 2009 avec la Lyre 
Artannaise. Mais cette fois ci, il était dispensé de trompette pour raison d’appareil dentaire. 
Merci à Choral’lys et à sa présidente Cristèle VERHIEST d’avoir préparé ce voyage et fait résonner ce 
magnifique chant qu’est « Il était un petit navire » sous la voûte de l’église de Bathford !! 
Bref, un excellent séjour pour lequel nous attendons un retour en terre tourangelle en 2016 ! 
 

 Fête des Jumelages : 7 avril au 9 mai 2015. 
Dès notre retour, nous avons enchaîné avec la fête de l’Europe. 
Comme il se doit, quand c’est au tour d’Artannes d’organiser ou accueillir cette manifestation, le jour du 9 
mai, date officielle de la fête de l’Europe est respecté ! Bon d’accord, c’est plus facile de respecter la date 
quand çà tombe un samedi ! 
 
Cette année, nous avons modifié le fonctionnement de cette célébration que nous partageons à tour de 
rôle avec les 6 autres comités de jumelage de la Communauté de Communes, c’est-à-dire l’ensemble des 
communes de la CCVI sauf Veigné qui n’a toujours pas de Comité de Jumelage ! 
Plutôt que de tout grouper dans une commune en charge d’organiser cette célébration et à tour de rôle, 
nous avons souhaité que cela puisse se faire à la fois dans chaque commune sans pour autant négliger le 
point de rencontre annuel de nos 7 comités. 
 
Le travail communautaire nous a conduit à proposer une exposition itinérante de la Maison de l’Europe 
intitulée « Unie dans la diversité » ainsi que d’un panneau de chaque CDJ  présentant ses jumeaux et ses 
activités.  
Cette exposition a circulé principalement dans les écoles de la CCVI, plus précisément entre le 7 et le 28 
avril dans 28 classes de nos écoles niveau CM1/CM2. 
Toutes les écoles ont participé activement au passage de cette exposition, en animant un quizz ou pour 
les francophones un questionnaire à choix multiple, et  les cantines scolaires se sont associées à cette 
célébration de l’Europe en organisant des repas aux couleurs et saveurs européennes. 
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Nous avons également édité 2000 plaquettes présentant les comités de jumelage de la CCVI, plaquettes 
distribuées aux enfants à destination de leurs parents. 
Nous avons donc clôturé cette célébration par un rassemblement pique nique le 9 mai sur Artannes et 
comme le temps semblait devoir être venté et plutôt incertain, le pique nique s’est déroulé au gymnase en 
présence de notre maire Bertrand Poitou, de Madame Guillermic maire de Monts, de Monsieur Esnault 
maire de Sorigny et Président actuel de la CCVI et du maire de Saint Branchs Monsieur BALLANGER. 
Chaque Comité y proposait à la vente quelques produits issus de leurs échanges avec leurs villages 
jumeaux. 
L’année prochaine, Sorigny pilotera cette célébration. 
 

 Devoirs de vacances 
Nous avons ensuite travaillé sur notre projet de regroupement des classes terminales de nos écoles de 
Bathford, Roccastrada, Zeiskam et Artannes durant 2016 lors d’une visite au parlement européen. 
Notre dernière visite à Bathford a permis à Philipe d’aborder le sujet avec son homologue Matt Stone. Il 
en ressort une impression de manque d’enthousiasme pour ce projet, pas seulement de Matt Stone mais 
aussi de la population des jeunes parents de Bathford. 
Du côté de la Toscane, Philippe a pu rencontrer le maire de Roccastrada cet été et lui faire partager son 
enthousiasme pour le projet.  
Et à Zeiskam, le camarade Ziggy est prêt à fonctionner. 
Mais nous avons rencontré quelques difficultés sur  les dates à définir, l’hébergement possible que nous 
avons trouvé nous poussait sur une troisième semaine de juin, ce qui est trop tardif pour les italiens et 
pour nous ! 
Nous avons donc décidé de repousser ce projet à 2017, ce qui devrait nous laisser un peu plus de temps 
pour décider nos amis anglais et coordonner nos actions avec les autres écoles. 
 
Nous avons donc recentré nos travaux sur un autre projet pour lequel nous avons déposé une demande 
de subvention auprès de Bruxelles le 31 août dernier.  

 

 Puis nous avions envisagé une visite à Roccastrada, soit pour la fête du village début septembre, 
soit fin octobre ; mais faute de personnes intéressées, nous avons ajourné ce projet. Tant pis pour celles 
et ceux qui profitaient de nos voyages pour faire remonter leurs commandes de produits de basse 
Toscane ! 
 

2. Le rapport financier  de Monique DOMENGER, Trésorière: (sommes arrondies à l’euro) 
   L’exercice précédent laissait en caisse 16.633 € début octobre 2014. 
● Les recettes pour le présent exercice : 
 -  les adhésions: 85 adhérents payants  soit 1.157 €, 
 -  subvention municipale : 850 € 
 -  les produits financiers du compte épargne : 200 €, intérêts du livret A en baisse, 
 -  le marché de Noël (vente de produits italiens et anglais + rétrocession des droits de placement): 55 €, 
 -  la Cena italiana : 908 € 
 -  le Saturday Night Supper : 748 € 
 
● Les dépenses : 
 - frais de fonctionnement (fournitures, assurances-277€, tenue de compte) : 1.121 €  
  -Rencontres chorales et musicales à Bathford fin avril 2015 (prise en charge des frais de déplacement 
des enfants + participation au coût du voyage pour les adultes) : Dépense globale 8.484 €, participation 
du CDJ : 3.064 € 
- Fête des jumelages en avril – mai : 327 € 
 - valeur du stock en cave : 245 €  
 
 Le solde de l’exercice 2014-2015 est de     15.792,41  €. 
Nous réalisons cette année 2015 un solde négatif de – 841 € 
 

3. Le rapport des Commissaires aux comptes: 

Jean-Marie GERVAISE et Françoise AUMOND tous les deux  Vérificateurs des comptes pour le CDJ, 
après vérification de la comptabilité arrêtée au 30 Septembre 2015, déclarent par la voix de Jean-Marie 
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GERVAISE  les comptes réguliers et sincères et invite l’assistance à accorder le quitus aux 
administrateurs du CDJ. 
 
Le président  Jacques L’HÖTE remercie tous les adhérents qui apportent leur soutien, participent 
auxactivités, sont toujours prêts à recevoir nos amis jumeaux à la mesure de leurs possibilités, depuis le 
début pour certains.  
Il remercie les représentants du conseil municipal siégeant au sein du conseil d’administration, pour la 
régularité de leur présence aux réunions et leurs participations aux activités du CDJ. 
Et il ne semble pas inutile de réaffirmer la volonté, la motivation, l’engagement à ouvrir notre village vers 
d’autres horizons, quelles que soient les situations, quels que soient les évènements, la ligne de conduite 
du CDJ reste la même. 
Chaque fois que nous le pouvons, nous souhaitons privilégier des rencontres avec enfants, leur montrer 
qu’au-delà de la barrière de la langue, le mode de vie, l’amitié, les occupations sont les mêmes. Leur 
montrer que le partage n’est pas un vain mot, qu’ils le vivent par eux-mêmes et que ces échanges restent 
gravés dans leur mémoire et les guident dans leur vie. 
Notre meilleur outil, notre meilleur artisan pour ce genre de projets est notre précieux vice-président 
Philippe DIARD. 
Et l’on ne se lassera pas de répéter que nous sommes là pour répondre du mieux que nous pouvons à 
toute sollicitation de nos jumeaux ou de qui que ce soit pour une simple visite ou un projet de plus grande 
envergure. 
Pour revenir sur l'état des comptes qui présentent un déficit sur l’exercice de 841,27 euros, lié 
principalement à l’organisation de la Fête de l’Europe de cette année qui laisse un déficit de 243,27 euros 
malgré une subvention CCVI de 500 euros, mais aussi du solde du voyage à Bathford dans lequel nous 
avons investi les gains de nos repas anglais et italien ainsi que les adhésions et en offrant le transport aux 
enfants, nous noterons que nous maintenons un solde positif nous laissant optimistes pour fêter nos 10 
ans de jumelage avec Bathford et préparer notre grand projet repoussé maintenant à 2017.  
 

 
Le Conseil d’Administration a décidé de maintenir la cotisation des adhérents au même niveau. 
Prix de l’adhésion 2013-2014 :  16 € pour une  personne seule. 
                              26 € pour une famille.  
 
Les rapports moral et financier ainsi que le montant de la cotisation sont validés à l’unanimité. 
 

4. Le renouvellement des membres du CA: 
Sont sortants (élus en 2012): Valérie AGEZ, Didier DEMOUSSY, Philippe DIARD, Corinne GOUTHIERE, 
Anne COLIN pour GYM CLUB ARTANNES, Roger MORICEAU pour le CLUB des GLYCINES, Philippe 
VERHIEST et Marie-Christine VASSEUR démissionnaire.  

Philippe VERHIEST ne se représente pas. 
 Pas de nouveau candidat. Tous sont réélus à l’unanimité. 

 
L'élection du bureau du Comité de Jumelage s’est faite à l’issue du scrutin. 
Composition du bureau après démission de la trésorière et de la secrétaire : 
 

- Président : Jacques L’HÔTE,  
- Vice Président : Philippe DIARD, 
- Trésorier : Jacques LAURENT,  
- Trésorière adjointe : Monique PELLETIER, 
- Secrétaire : Monique DOMENGER,  
- Secrétaire adjointe : Brigitte DUBOIS-SCHATTEMAN. 

 
 
 

5. Les projets 2015 – 2016 
 

  Saturday Night Supper. le samedi 21 novembre 2015.  

C’est à la fin de cette semaine, venez nombreux !! 
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Sur notre agenda : 
 

 8éme Marché de Noël. le dimanche 13 décembre 2015 à Artannes  

Le stand du CDJ proposera quelques produits rapportés de Bathford. Venez nous rejoindre nombreux! 
Profitez- en également pour vous préinscrire à la Cena Italiana ! Il n’y aura pas de place pour tout le 
monde !  
Cette année vous pourrez même offrir des places en cadeau de Noël ! 
 

 14ème Cena Italiana, le  samedi 23 janvier  2016 à la Salle des Fêtes d’Artannes. 

120 places à réserver dès le Marché de Noël. 
 

 10 ème anniversaire de jumelage avec Bathford :  

Ce sera autour du week-end des 21 et 22 mai 2016. Nous avons invité à cette occasion la chorale de 
Bathford qui composera la majeure partie du groupe anglais.  
Pour l’occasion, nous avons également invité la chorale de Roccastrada et nous avons bon espoir qu’à 
cette occasion nous pourrons faire se rencontrer les 3 représentants légaux de nos communes, qui, tous 
nouvellement élus, ne se connaissent pas ! 
Nous aurons besoin de vous sur cette période, pour accueillir, accompagner  et passer de bons 
moments ! 
A cette occasion, nous souhaitons associer les associations qui le souhaitent, pour promouvoir leurs 
activités et montrer le dynamisme de notre village.  
Dans les semaines à venir, nous inviterons les associations artannaises à préparer avec nous cette future 
rencontre. 
 

 
  Fête des jumelages 2016 en CCVI: 

Sorigny pilotera cette célébration en 2016 ! 
Compte tenu que le 9 mai tombe un lundi, de la proximité du 8 mai et du pont de l’Ascension, puis de la 
pentecôte le week-end suivant, lors d’une précédente réunion à la mairie de Sorigny, la présidente du 
CDJ de Sorigny nous a annoncé leur intention de célébrer cette fête de l’Europe le dimanche 22 mai ! 
Donc conjonction avec notre célébration d’anniversaire !  
Nous irons donc faire un petit tour du côté de Sorigny le 22 mai 2016, accompagnés de nos anglais et de 
nos italiens !! 
Nous vous développerons ces sujets quand nous aurons connaissance du résultat de notre demande de 
subvention à Bruxelles ! 

 

 Ensuite, notre agenda reste ouvert pour une visite à Roccastrada ou tout autre projet… 

 Et bien sûr notre grand projet repoussé à 2017 … 
 

Important : 

Pour celles et ceux qui n'auraient pas pu se déplacer à notre assemblée générale, nous les incitons à 
renouveler leur adhésion au plus tôt, et d'assurer ainsi la continuité des informations et calendrier que nous 
proposons. 

 
 
Fin de séance autour du verre de l’amitié. 
 

  

 


